

竹とんぼ



発行 社会福祉法人緑樹会

〒904-0021 沖縄市胡屋7-2-10
電話 098-930-2525(にこにこ)
FAX 098-933-1324
ホームページ <https://www.ryokujukai.or.jp/>
メール info@ryokujukai.or.jp



題字：山田光子（ケアハウスていんさぐぬ花）



飛行日誌



新型コロナウイルスの感染者が中国の武漢で出たのが二〇一九年一二月の初旬である。それからわずか数か月で、コロナウイルスは世界をパンデミックに陥れ、全世界の累積死者は六百八十八万人余（二〇二三年）を越え、我が国でも一〇万六千人近くの人が亡くなっている。

あれから五年。新型コロナウイルスは医療的な分類は二類から五類へ移行され、季節性のインフルエンザと同等の扱いになった。

介護老人施設などにおいては、いまなお新型コロナウイルスの脅威は深刻であり、終息とは程遠い状況にある。社会的に新型コロナウイルスへの警戒が緩んだ分、介護老人施設ではかえって警戒を強め、これまでの経験値を生かしながらも予防対策に一層の取り組みが求められている。

そして、未曾有のパンデミックを経験した私たちは、今こそコロナ禍がもたらした諸々のことを検証し、次の新たな感染症によるパンデミックに歴史の証言者としての責任を果たす責務があると思う。

まず、率直に感じたことは先端医療を誇っていたはずの我が国の医療体制の脆弱さと、国産のワクチン（最近開発）や特効薬への開発が世界に及ばなかったことである。それから次は、私たち一人ひとりの日常生活がコロナ禍においてずいぶん変容し、ソーシャルディスタンスをはじめ、外食の自粛や抑制、オンラインによる仕事や教育などの推進に加え、旅行や県をまぐ移動が制限されたこと。そして、最も嘆かわしかったのは、コロナの罹患者や医療従事者、飲食業者などへの誹謗中傷であり、自粛警察なるものが、正義を振りかざして人権の尊厳を脅かしたことがある。さらにコロナ禍は人と人の絆を断ち切り、筆舌に尽くしがたい悲しみをもたらした。施設や病院の面会制限や肉親の死に立ち会うこともできない苦悩と悲痛な思いに私たちはなすすべを失った。

誰もが早くコロナ禍から脱却し、あのパンデミックを記憶の外に追いやってしまいたいと思っている。しかし、ここで私たちはあの悲惨な経験をもう一度見つめ直さなければいけない。コロナ禍にあっても私たちは人間らしく生きようとしたのか。自己の内に潜む独りよがりの悪魔に常に抗い、人間として自分らしく生きたのかを。

（富永健）



秋の大運動会を開催！ ケアハウスていんさぐめ花



10月10日(木)、ケアハウスていんさぐめ花では、秋の大運動会を開催した。

施設長の開会の挨拶には始まり、赤組代表の比嘉百合子さん、白組代表の新垣須磨子さんによる力づよい選手宣誓が行われた。運動会の歌を全員で合唱し、ラジ体操で身体をほぐしたあと競技が開始された。「輪っか渡し」「玉入れ」「パン食い競争」など、利用者の皆さん悪戦苦闘のなか利用者同士で助け合う場面もあり最後までベストを尽くした。また、職員による民謡「ていんさぐめ花」も披露され、大いに盛り上がった。

競技の結果、引き分けとなり、赤組・白組キャプテンへ記念品が贈られた。赤組の新垣須磨子さんより、「人生最後まであきらめずに希望をもって進んでいきましよう。職員の方々が盛り上げて頂いてとても楽しい運動会でした」と締めくくった。



緑樹苑デイサービスセンター 10月誕生日会



緑樹苑デイサービスセンターでは、10月16日(水)、10月生まれの誕生日会を行った。利用者の中村光子さんより、開会の言葉、乾杯のご発声をお願いいただき、和やかな雰囲気での会が始まった。

10月生まれの方は14名。一人ひとり紹介の度に温かい拍手がホール内に響いた。余興は職員による民舞「四ない三とる節」が披露され、利用者の手拍子で会場は盛り上がり、中には一緒に踊る方など、みなさん楽しんでる様子であった。

最後は恒例のカチャカチャを踊り楽しい時間を共有した。(我謝朝幸)



8月・9月、合同誕生日会 介護老人福祉施設(特別養護老人ホーム)緑樹苑



9月26日(木)、緑樹苑では誕生日会を開催した。

今回は、8月と9月合同での誕生日会となった。8月生まれ3名、9月生まれ16名となっており、いつも以上に盛大な誕生日会となった。司会の開会の挨拶に始まり、次に橋詰金子課長が誕生者の皆さんへお祝いの言葉を述べた。続いて、誕生日プレゼントが贈られ、受け取った利用者の皆さんはとても嬉しそうなお表情で感謝の言葉やジェスチャーでお礼を伝えていた。

余興は「カラオケ大会」が行われた。みなさん歌を唄うことが大好きなようで、終始楽しそうにされ、歌声を聞いていた他の利用者の皆さんも拍手喝采の大盛り上がりであった。

最後はカチャカチャを全員で踊り、興奮冷めやらぬまま、誕生日会を終えた。(徳田剛)



万が一に備えて「避難誘導訓練」を実施



緑樹苑デイサービスセンターでは、毎月のイベント「手作りおやつ会」を開催した。今回のメニューは「モチモチドーナツ」。

ナツメロを聴いたり、貼り絵などをしながら利用者の皆さんにもおやつ作りを手伝っていただいた。

職員が焼いたドーナツにきな粉をまぶしてもらい、慣れた手つきで丁寧に仕上げた。

おやつ時間の間に、皆さんに配られると「美味しいね」などの嬉しい声が多く聞かれ、にこやかに召し上がって大満足の手作りおやつ会となった。(神谷圭)



沖縄県総合福祉センター「第12回福祉機器展2024」を視察



沖縄県総合福祉センターで7月12日と13日の両日に開催された福祉機器展にデイサービスと訪問介護の職員7名が視察した。

約50社もの福祉機器事業者が出展し、進化する福祉機器を見て、触れて、試して、を体感した。

以前より職員の腰痛予防や負担軽減に向けてアシストスーツ等を試しており、今回の視察を経て、利用者や職員の負担軽減が図られる機器の導入を進めている。(神谷圭)

在宅サービス合同「AED講習会」を実施



6月21日(金)、デイサービス、居宅介護支援事業所合同で「AED(自動体外式除細動器)の取り扱い講習会を開催。12名の職員が参加した。

機器メーカー担当者を講師に迎え、デモ機とダミー人形を使用し、緊急時の心肺蘇生とAEDの取扱い方法の使用訓練が行われた。緑樹苑の各在宅サービスでは、定期的な講習会を行い、緊急時に備えて対応を学んでいる。

今回の訓練では、職員から「胸骨圧迫がとても一人じゃ無理だ」周りの人達に声掛けがとても大事だと思った」などの意見があった。



緑樹苑デイサービスのカフェタイム9月・10月



9月4日(水)、緑樹苑デイサービスセンターでは、月に一度のカフェタイムが行われた。ゲームをしながらコーヒーの匂いを感じて「いい匂いがするね」「コーヒー飲むの楽しみさあ」と皆さん楽しみにされている様子。ゲームを終えコーヒーとケーキセットのおやつが配られると「誰が作ったの?美味しいね」などと褒めてくれる利用者もおり、みなさん笑顔で召し上がっていた。(源河康弘)



10月12日(土)のカフェタイムでは、沖縄の食べ物クイズが行われた。沖縄の方言で「うわー(豚)」の発音がうまくできない職員に利用者さんが何度も正しい発音を教えるが、中々できず、利用者の皆さんが大笑いされていた。そんなレクの最中に利用者が「いい匂いがしてきた」とコーヒーのいい香りに気づいた様子。利用者に出来上がったコーヒーをカップに注ぐ手伝いをしていただき、美味しいおやつと一緒に召し上がり、皆さん笑顔で「美味しいさ」「お代わりないね?」と催促される方もおり、大いに盛り上がったカフェタイムとなった。(源河康弘)





今月の「題字」は…

ケアハウスていんさぐぬ花
山田 光子さん(94)

山田光子さんの健康の秘訣は？…
「よく食べること」

11月行事・活動予定

	介護老人福祉施設緑樹苑	ケアハウスはいびすかす	ケアハウスていんさぐぬ花	緑樹苑デイサービスセンター	みどり学童クラブ
1 (金)			塗り絵		
2 (土)			手工芸		園外活動
3 (日)					
4 (月)			民舞		
5 (火)			避難・防災訓練		
6 (水)	ミニシアター	おやつ会(2F)	映写会		
7 (木)			脳トレ		
8 (金)			輪投げ		
9 (土)			手工芸		園外活動
10 (日)					
11 (月)		ミニシアター	民舞		
12 (火)			歌会	デイサービス遠遊会	
13 (水)	ミニシアター	おやつ会(3F)		デイサービス遠遊会	
14 (木)			脳トレ・誕生会	三線クラブ	
15 (金)			塗り絵	カフェタイム	
16 (土)			手工芸		園外活動
17 (日)					
18 (月)		ミニシアター	民舞		
19 (火)			歌会	手作りおやつ会	
20 (水)	ミニシアター	おやつ会(4F)	映写会・散髪	ハンドマッサージ	
21 (木)			脳トレ	防災訓練	
22 (金)		誕生会	秋のお茶会		
23 (土)			手工芸		学童休園日
24 (日)					
25 (月)		ミニシアター	民舞		
26 (火)			歌会		
27 (水)	ミニシアター		ミニドライブ	誕生会	
28 (木)			脳トレ		
29 (金)			歌会		
30 (土)					園外活動



緑樹会のホームページから
竹とんぼをご覧いただけます。

または
インターネット検索で

緑樹会 竹とんぼ



11月11日は「介護の日」

11月11日は、「介護について理解と認識を深め、介護従事者、介護サービス利用者及び介護家族を支援するとともに、利用者、家族、介護従事者、それらを取り巻く地域社会における支え合いや交流を促進する観点から、高齢者や障害者等に対する介護に関し、国民への啓発を重点的に実施するための日」とされています。



介護職員募集のお知らせ

緑樹会では介護職員を募集しています。未経験者でも丁寧に指導していきますので、安心して働けます。詳しい内容は下記までお問い合わせください。
また、ハローワークでも詳しい求人情報を掲載しています。

社会福祉法人緑樹会
電話098

930-2525

